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Вячеслав ВОЛОДИН, Председатель ПС:
- сегодняшнее заседание было посвящено достаточно большому 

спектру проблем, но мы выбрали приоритеты. среди них - развитие 
межрегионального и приграничного сотрудничества, а также вопро-
сы, связанные с подготовкой к рассмотрению бюджета на 2024 год. 
реализован формат нулевого чтения.

когда мы говорим о союзном государстве, считаем, что это высо-
чайший уровень взаимодействия и сотрудничества в рамках этого 
формата. на самом деле, если анализировать и сравнивать с тем же 
евросоюзом, то мы только в начале пути. у союзного государства 
есть огромные возможности, но эти возможности можно воплотить 
в жизнь лишь через развитие отношений в разных сферах. именно 
такую перед нами ставят задачу наши президенты - Владимир Путин 
и Александр Лукашенко.

Владимир АНДРЕЙЧЕНКО, первый заместитель Председателя ПС:
- российско-белорусские отношения находятся на подъеме. не толь-

ко успешно развиваем интеграцию наших экономик, но есть серьезные 
подвижки по части безопасности наших государств, укрепления обороны. 
нужно двигаться дальше, и мы видим, что важный резерв - пригранич-
ное сотрудничество. поэтому сегодня мы решили, что парламентскому 
собранию необходимо разработать модельный закон о развитии такого 
сотрудничества. но у нас много и других резервов: например, развитие 
и углубление кооперации. ушли иностранные компании, освободились 
производственные площади, и нам надо их заполнять.

 ■ Начало СВО навсег-
да изменило геополити-
ческий расклад сил  
в мире.

- оно поставило россию 
в авангарде борьбы за 
переустройство мира, за 
переход к многополярному 
миру, - заявил заместитель 
Председателя ПС Андрей 
Савиных. - а вслед за рос-
сией и беларусь как стра-
тегического союзника и со-
ставную часть ядра нашей 
общей цивилизации. Это 
глобальное противостояние 
ожесточенно ведут по всем 
ключевым направлениям. 
и важно, что этот геополи-
тический конфликт носит 
онтологический характер. 

он будет исчерпан только 
через победу одной из сто-
рон.

по мнению депутата, ком-
промисса в украинском кон-
фликте быть не может. не-
возможно представить себе 
примирение с сохранением 
старой системы отношений 
между странами.

- нам нужно будет прой-
ти тяжелый и сложный путь 
вместе и до конца во имя 
будущего нашей цивилиза-
ции и ради благополучия 
наших народов. серьезный 
вклад в этот процесс долж-
но вложить парламентское 

собрание. анализ ситуации 
и логики сегодняшней ин-
теграции двух стран позво-
ляет выделить три главные 
области взаимоотношений. 
Это информационное про-
странство с акцентом на 
общую историю, сотрудни-
чество в области высшего 
образования и промышлен-
ная интеграция. речь идет 
не только об обычном им-
портозамещении, а о мас-
штабной поддержке новой 
индустриализации, которая 
позволяет сделать суще-
ствующие технологии бо-
лее совершенными.

 ■ Мы должны создавать пол-
ностью независимые заводы.

- у нас есть уникальные возмож-
ности открывать предприятия на 
территории беларуси и россии. 
надо учитывать, что зарубежные 
компании из недружественных 
стран прекратили свою работу 
в  той или иной сфере. Это не вы-
зовы для нас, а, наоборот - воз-
можности. можем создать свою 
национальную экономику в рам-
ках наших государств,  - сказал 
Вячеслав Володин.

председатель пс считает, что 
уже есть определенные результа-
ты этой работы. но почивать на 
лаврах рано - надо задействовать 
этот потенциал, чтобы добиться 
большего.

- мы были недавно в калинин-
градской области и знакомились 
с предприятием по производству 
автомобилей BMW. по факту 

сборки это были отечествен-
ные машины, но только по нему.  
потому что компания не позволя-
ла решать задачи по локализации 
на территории россии. а что ка-
сается брендов из дружественных 
стран - они идут навстречу и да-
ют возможность заниматься ею.  
а при выходе локализации на 
восемьдесят процентов машину  
уже можно считать отечествен-
ной.

по его словам, этого могут до-
стичь белорусские и российские 
предприятия, которые выпускают 
сельскохозяйственную технику. 
и не только - такая возможность 
есть и у других отраслей.

- надо посмотреть, какие те-
мы нам необходимо взять на 
контроль, и создать условия для 
делового сообщества. Для тех, 
кто хотел бы развивать эти на-
правления, чтобы использовать 
потенциал и россии, и беларуси.

 ■ Акцент сделают на реше-
нии демографических проб-
лем.

на заседании в формате пра-
вительственного часа депутаты 
 вместе с министрами труда и соц-
защиты россии и беларуси обсуди-
ли социально-трудовую политику.

- конечно, в этом плане у нас сде-
лано очень много, однако еще есть 
вопросы, которые требуют наше-
го внимания, - пояснил Владимир 
андрейченко. - надо продолжить 
работу по гармонизации законо-
дательства, устранять различия, 
которые не позволяют полностью 
синхронизировать наши усилия по 
обеспечению равных прав в рамках 
союзного государства.

Для улучшения демографиче-
ской ситуации нужны более ре-
шительные меры по поддержке 

рождаемости. и  особое место 
тут занимает адресная помощь 
семьям с детьми как в рФ, так 
и в рб.

- нам очень важно выстроить 
единые стандарты как в области 
трудовых отношений, так и в соци-
альной политике. Это, собственно, 
характеризует союзное государ-
ство, где действуют общие требо-
вания и нормы. необходимо, что-
бы мы как можно быстрее вышли 
на формирование единого право-
вого поля в этих сферах, - сказал 
Вячеслав Володин.

Во время правительственного 
часа депутаты предложили осо-
бое внимание уделить реабилита-
ции инвалидов, помощи жителям 
новых регионов россии, а в 2025 
году  организовать союзный съезд 
 граждан старшего поколения.

 ■ Впервые увеличатся отчисления 
в бюджет СГ.

Госсекретарь Союзного государства 
Дмитрий Мезенцев подвел предваритель-
ные итоги первого полугодия 2023-го:

- Внесли принципиальные изменения 
в  порядок работы над союзными програм-
мами и проектами. В результате на данный 
момент реализовано пять программ и еще 
четыре находятся в высокой степени готов-
ности. таким образом, к концу 2023 года 
будет девять программ, что вдвое больше, 
чем в 2022 году. расходы бюджета на 2024 
год предусматривают финансирование 
четырех программ союзного государства 
в  области космоса, автотранспорта, лазер-
ных технологий и пограничной безопасно-
сти на сумму чуть больше миллиарда 955 
миллионов рублей.

министерства финансов союзного го-
сударства планируют увеличение отчис-
лений в бюджет на 2024 год. Это первый 
случай, когда бюджет не уменьшается или 
остается на прежнем уровне, а, наоборот, 
увеличивается.

также в высокой степени готовности на-
ходятся программы идентификации новых 
молекулярных мишеней, совершенствова-
ния военной инфраструктуры и модерниза-
ции тылового обеспечения региональной 
группировки войск сил беларуси и россии. 
планируется рассмотрение проекта по раз-
витию института союзной собственности. 
также будет развиваться профессиональ-
ное образование в агропромышленном 
комплексе на базе инновационной обра-
зовательной платформы.

планируются к рассмотрению такие про-
екты, как капитальный ремонт, реставра-
ция, реконструкция сооружений брестской 
крепости, комплексное исследование даль-
нейшего развития института союзной соб-
ственности.

мы видим значимую разработку орга-
низации производства трансдермальных 
терапевтических систем лекарственных 
средств.

В 2024 году отметят два особо важ-
ных события: восьмидесятилетие полно-
го освобождения беларуси от немецко-
фашистских захватчиков и  25-летие 
подписания союзного договора, которое 
отпразднуют 8 декабря.

Подготовили Андрей КОНДРАТЬЕВ, Валентина СТЕПАНОВА

подводя итоги
иНтЕгрАЦияДеВятЬ программ примут 

к конЦу 2023-го

УКрАиНСКиЙ КриЗиС

«преДстоит тяЖелЫЙ путЬ»

СоЦиАЛЬНАя 
СФЕрА

не ВЫзоВ, а шанс

Парламентарии по традиции возложили цветы к Могиле Неизвестного Солдата в Пскове. семЬи - В приоритете

иМпортоЗАМЕЩЕНиЕ

заполним осВобоДиВшиеся ниши


